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Le centrali della speculazione sono tuttora in azione . . 
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La « France Huile» ha ineettato il prodotto in Marocco, Spagna e Greeia immagazzinan-
dolo in parte nei depositi franchi di Imperia, Livorno, Bari e Napoli - Fatto salire artifi-
ciosamente il prezzo - In crisi Polivicoltura italiana per la mancanza di misure riformatrici 

Contro la svendita ad un gruppo privato 

Occupate le cave 
della Montedison 
La decisione di lotta presa a conclusione di una serie di riunionl 
unitarie - II presidio riguarda i centri toscani e quelli del Pie-
monte - Chiesto un intervento urgente al ministro del Lavoro 

Dal nostro inviato 
IMPERIA, 31 

L'hanno defInito il « giallo » 
dell'ollo. Forse II termlne e 
vin poco esagerato, ma qui a 
Imperia la vlcenda ha assun-
to tinte veramente forti. I no-
mi di Raymond Azria e del
la « France Hulle » sono sulla 
bocca di tutti. Imperia 6 una 
piazza olearia di prima gran-
dezza, sull'ollo ci campano in 
parecchi e qualcuno ha co-
struito (Costa, ad esempio, e 
i Novaro megllo notl con i 
noml del loro prodottl: OIO 
e Sasso) notevoll fortune. Rac-
cogliere notizie non e proprlo 
difficile. Gli unici a non par-
lare sono i grandi industriall 
oleari oppure se qualcuno del 
loro portavoce apre bocca, lo 
fa per dire che «si tratta di 
una montaturaw e che l'olio 
di oliva non corre alcun rl-
schlo e che semmai e l'olio 
di semi a costituire un pro-
blema Non c'e dubbio che 11 
« francese » (ovvero Raymond 
Azria) ha saputo sfruttare 1 
loro errori, li ha messi nel 
sacco e gli ha dlmostrato co
me si possono realizzare no

tevoll profitti avendo lo sguar-
do lungo (un occhio — per 
cosl dire — europeo). Megllo 
non parlare qulndl dell'ollo 
di oliva. E' un argomento che 
brucia. 

Ma vedlamo di fare il pun-
to della sltuazione. In Italia 
vi sono 200 milioni di plante 
d'ollvo, Quattro milioni nella 
sola provincia di Imperia (ma 
50 annl fa erano 6 milioni), 
11 resto in Puglla, Toscana, Ca
labria, Sicilia, Sardegna. Lazio 
e Umbria. L'olivlcoltura e un 
settore importante dell'econo-
mia dl diverse nostre reglonl 
ma come gli altrl comparti 
agrlcoll (zootecnia, fruttlcol-
tura, ecc.) ha sofferto la man
canza dl misure di riforma 
capaci dl associare 1 piccoll 
produttori e di mlgllorare le 
prodU2ionl, sla In quantita che 
in qualita. Risultato: siamo 
costretti a importare anche 
olio di oliva. La produzlone 
nazionale si aggira sui tre mi
lioni e mezzo di quintal! e 
polche deve far fronte a una 
domanda interna di 5-6 milio
ni di qulntali, e gioco-forza 
ricorrere all'estero. O meglio 
a « monsieur» Azria che alia 

NUOVE FUGHE Dl GAS 

Trentasei operai 
intossicati 

a Porto Marghera 
Dalla nostra redazione 

VENEZIA. 31 
Cinque operai della Vetro-

coke ed uno dell'impresa Co-
min. che opera aU'interno del-
lo stesso stabilimento sono sta-
tl rlcoveratl questa mattina in 
ospedale in seguito ad awele-
namento dall'anidride solforo-
sa. Altrl 30 operai sono statl 
curati nella infermeria azien-
dale. 

Una massiccia nube di gas, 
proveniente dall'lmplanto acl-
do solforico della confinante 
Montedison-fertilizzanti e pe-
netrata nel reparto tavole mo-
bill, sezione vetri, della Vetro-
coke alle 8.30 circa di stamane, 
costringendo il personale a 
darsi alia fuga. 

Come si e detto. sel di essl, 
coltl da grave malore sono 
stati accompagnati all'Umber-
to I di Mestre. 

II lavoro e stato lmmediata-
mente sospeso ed alle 12 e sta-
ta convocata Tassemblea gene-
rale nei locali della mensa, 

E' questo il terzo incldente 
che si veriflca nell'arco di piu 
di un mese alia Vetrocoke e 
sempre nello stesso reparto 
tavole-mobili. 

II 21 luglio rimasero Intossi
cati. come si ricordera. 22 ope
rai; 30 II 19 agosto. In seguito 
all'azione di protesta del lavo-
ratori delle organizzazioni sin-
dacali. l'Ispettorato del lavoro 
di Venezla Intervenne una pri
ma volta riscontrando obietti-
ve carenze concementi il rl-
spetto delle norme di sicurez-
za negli impianti e imponendo 
alle direzioni dei due stabill-
menti l'adozione lmmediata 
di provvedimentl antl Inqulna-

mento e di prevenzlone e tu-
tela della sltuazione amblen-
tale. 

I provvedimentl, a quanto 
pare, non furono poi adottati. 

Dopo il secondo incidente lo 
ispettorato del lavoro riaprl 
l'inchiesta di cui tuttora non 
si conoscono i risultati. 

Pochi giorni dopo la Monte
dison - fertilizzanti annuncio 
pubblicamente e con gran ri-
salto dl aver effettuato la 
chiusura di due impianti per 
la produzlone di S02 la cui 
costruzione risaliva al 1927. 
Afferm6 che Tunica ragione 
che l'aveva fatta indugiare 
prima di assumere la decisio
ne di chiusura era dovuta alia 
preoccupazione che i 22 dipen-
denti si trovassero pslcologica-
mente disadattati, dopo decine 
di annl di lavoro in comune, 
per cui si era premurata di 
ricercare nuovi posti nei qua-
li essl potessero trovarsi a loro 
agio. 

Nel frattempo, smentita con 
fermezza dalle organizzazioni 
sindacali dl fabbrica e dallo 
ispettorato del lavoro, la Mon-
tedison-fertilizzanti continua-
va a sostenere che nessuna al-
terazione era stata rlscontra-
ta nei suoi impianti, e che 
pertanto la nube di anidride 
solforosa che aveva intosslcato 
52 operai in un mese non po-
teva provenire da quest!. 

Secondo notizie raccolte al-
l'ultimo momento dalla com-
missione amblente, gia da ieri 
la direzlone della Vetrocoke 
sarebbe stata preawisata che 
« qualcosa » non funzionava 
nell'impianto dell'acido solfo
rico o della fertilizzanti. 

Tullio Besek 

Per la norma sui finanziamenti pubblici 

BANCARf: YA APPLICAT0 
LO STATUTO DEI DIRITTI 
L'appllcazione deirarticolo 

86 dello Statuto dei lavora-
tori. il quale fa obbligo di 
Jnserire la clausola della ap-
pllcazlone del contratti di la
voro nelle operazloni di f inan-
tlamento agevolato dallo Sta
to. 6 oggetto dl una presa dl 
poslzione delle sezioni sinda
cali dell'Istltuto Mobiliare Ita-
liano. 

Le sezioni sindacali rileva-
uo che «H prowedimento si 
coiloca correttamente, anche 
se viene con tre annl di ri-
tardo, nel quadro di un tota-
le rinnovamento dei metodi 
di selezlone e destinazione dei 
finanziamenti agll investlmen-
ti produttivi, agendo lnoltre 
da stimolo nei confronti dl 
una presa dl cosdenza del 
piu complete ruolo del movi-
mento slndacale dei lavorato-
rl del credlto nell'azlone di 
crescita democratica delle piu 
delicate e significative strut-
ture declsionaU del nostro 
Paese. 

• Le sezioni aziendali sinda
cali • confederal! (FIB-CISL, 
FIDAC-CQIL, UIB-UIL) del
l'Istltuto mobiliare Italiano, 
neU'ausplcare un immedia-
to approfondlmento — anche 
•otto 11 profllo organlzzatl-
vo —da parte delle Federa
tion! della categoria e delle 
Confederazionl ad ogni llvel-
lo, lnvitano tutti l lavorato-
rl del credlto ed in partlco-
lare gli addettl a! rapport! 
tra slstema credltlzlo ed ap-
parato produttivo (commer-
cialisti. Ingegneri. legall e fun-
fltonar! In genere) a scopri-
re e qulndl rivendlcare —in 
tutta la sua Intlerezza —11 

¥alore dell'effettlva autonomic 
• dlgnlta professlonale nello 
oqpleUmento delle mansion! 

quotidianamente a loro affl-
date. 

« Questa orlglnale sensibill-
ta professlonale dovra essere 
suscitata dal piu stretto col-
legamento fra tutte le SAS 
confederal! operant! — tra 
mille interessate luslnghe o 
anacronistiche chiusure — 
negli istituti di credito defl-
niti speciali dalla legge ban-
caria vlgente. 

«In una rawlcinata pro-
spettiva poi, si dovra lavora-
re per 1'abbattimento di ogni 
lsola palese — contratti col-
lettivl aziendali, regolamen-
t! per il personale. di ema-
nazione unilateral^ ecc.. in de-
roga al contratto collettivo 
nazionale della categoria — 
owero occulta, trattamentl ag-
giuntlvi alle vod retributive 
del contratto nazionale stesso 
e talora addirittura in evasio-
ne all'INPS ed al fisco — 
nonche dl ogni desolante fe-
nomeno dl sindacalismo azien-
dale, in qualslasi forma con
figurate ». 

L'IMl. secondo Informazio-
n! non uffleiali, appltca le dl-
sposizlonl deirarticolo 36 sol-
tanto ad alcune delle molte 
sowenzionl statali gestlte. 
Peraltro. 1TMI non applica 
l'artlcolo 33 dello SUtuto del 
lavoratori sui permess! sinda
cali: 1 dlrigentl aziendali e 
provincial! del slndacatl ban-
carl che lavorano all'IMI si 
sono vistl operare una tratte-
nuta, per 11 secondo mese 
consecutlvo, pari alle gloma-
te dedicate al lavoro slnda
cale. Un tentatlvo nemmeno 
mascherato per llmitare le 
forme della presenza de! sln
dacatl confederal! a favore dl 
una politlca dlscrimlnatorla 
appogglata sui slndacato au-
tonomo d'azlenda. 

testa della «France Hulle» 
domina il mercato attraverso 
accaparram.nti di ' prodotto 
nei Paegl medlterranel: Spa
gna, Greeia, Marocco. Le con-
dizloni naturalmente le detta 
lui, attraverso 1 suoi uomlnl 
dl flducla. •«. » • 

In questo momento. ad e-
sempio. nei depositi franchi 
di Imperia, Genova, Livorno 
e Bari sarebbe stivata una 
grande quantita di olio che 
potrebbe essere sdoganata a 
1250 dollar! la tonnellata. Tan-
to appunto pretende Ray
mond Azria che realizzerebbe 
cosi un guadagno sui 200 dol-
larl dl tonnellata (110-120 mila 
lire). L'affare e grosso, per-
che grande 6 il nostro biso-
gno di olio. La produzlone 
1972 e termlnata. adesso blso-
gna aspettare quella del 1973 
ma non se ne parlera che a 
fine ottobre. come minlmo. 

Sulle quantita dl olio esi-
stente nel depositi franchi si 
e aperta una polemlca. Qual
cuno ha parlato dl clfre im-
maginose. No! attendlamo 11 
risultato delle lndagini che la 
Guardia di Finanza ha inizla-
to sla a Imperia che nelle al-
tre «plazze» olearle italiane. 
Tuttavla e certo che 300 mlla 
qulntali c! sono, cosl come e 
certo che per l'intraprendente 
«boss dell'ollo di oliva» far 
girare un milione di qulntali 
sla uno scherzo. Eppoi non ci 
sono soltanto 1 depositi fran
chi. La « France Hulle » in Ita
lia ha messo piede da tempo. 
Ha acqulstato la Berio e ha 
date vita a una societa. la 
SEOB, di dimension! tutt'al-
tro che disprezzabili. Certo, 
fosse dlpeso da lui, monsieur 
Azria avrebbe trasformato la 
Berio in magazzini di stoccag-
gio e si capisce bene anche 
perche. La manovra non e 
passata perche a Oneglia c'e 
stata battaglia grossa e alia 
fine gli operai e I slndacatl 
l'hanno spuntata. Ma il dise-
gno non e stato abbandonato. 
Qualcuno ci ha suggerito di 
verificare quanto sta avvenen-
do nel Mezzoglorno, dove 11 
« francese» attraverso vari 
prestanomi sta portando in 
porto operazionl rilevanti. A 
Monopoli esisterebbe un suo 
grande deposito. 

Ma dove prende tutti questl 
soldi Raymond Azria? Alle 
spalle avrebbe addirittura la 
Banca Rotschild. Comunque 
qualcuno deve essere!: ' con 
l'olio il giro e di miliardi. 

Qual e il suo obiettivo? Con-
dizionare il mercato dell'olio 
di oliva accaparrandosi la pro
duzlone dei Paesi produttori 
e dettando le sue condizloni 
a quelli che sono consuma-
tori di olio di oliva. Noi ita-
liani ci trovlamo nel panni e 
degli uni e degll altri. Ecco 
perche Raymond Azria e par-
ticolarmente affezlonato al no
stro Paese. Con alle spalle 
grand! capitall, e avendo a 
che fare con govern! che fino 
a oggl lo hanno lasciato libe-
ro di combinare 1 suoi affari, 
con Industrial! che oltrettutto 
rivelano dot! lmprenditoriali 
perlomeno modeste e una ca-
pacita previsionale. del tutto 
insufficiente, con un'ollvicol-
tura potenzlalmente vallda ma 
in realta dissestata da anni 
di malgovemo, Raymond Az
ria ha effettivamente parec-
chie possibility di raggiungere 
i suoi obblettlvi che a! consu-
matorl fra l'altro riserveran-
no «un olio di oliva di qua
nta » ma di prezzo alto. Mon
sieur Azria e da mettere sotto 
controllo e a mettercelo deve 
essere il nostro governo. Al-
tro che caccia ai bottegai! 
lnoltre si chiede di sapere 
con esattezza (un'interrogazio-
ne in tal senso e stata pre-
sentata alia Camera dai com-
pagni Natta e Dulbecco) quan
to olio eslste nei depositi fran
chi e a chi e intestate. 

La Guardia dl Finanza deve 
rendere pubblici 1 risultati 
dell'inchiesta che ha promos-
so ma che deve perd ailargare 
anche ai depositi privati. Gil 
Indirizzi precis!, e completi 
di citta e via, non e difficile 
trovarli. La a piazza» di Im
peria a questo scopo e prezlo-
sa. Poi bisogna attrezzare 
l'AIMA perche 1'anno prossi-
mo l'olio che cl manca sla 
essa ad andarlo a comperare 
direttamente presso gli altri 
Paesi produttori, saltando la 
a France Hulle». Alia quale 
bisogna innanzitutto bloccare 
il prodotto depositato ne! de
positi franchi. O lo sdogana 
a un prezzo giuste oppure gli 
si impedisce di muoverlo. Ep
poi bisogna dare un'occhiata 
alia nostra olivicoltura. E* ver-
gognoso averla ridotta in que
sto state: l'olio noi avremmo 
potute e dovuto esportarlo. 
Si dice che le prospettive del
la produzione 1973 sono buo-
ne. Si prevede cioe un buon 
raccolte Ma — altra doman
da — in che man! e? n con 
tadino pare che non ce l'ab-
bia piu. Molte e gia stato com-
perato e 11 «francese» non 
sarebbe rimasto con le manl 
in mano. 

Un dlscorso bisogna comun
que fare anche al nostrl lndu-
striali oleari che sdrammatiz-
zano la sltuazione dell'ollo di 
oliva (hanno le loro colpe ep
poi non hanno fatto certo bel-
la figura) ma drammatizza-
na esageratamente quella del
l'ollo di semi. Cert! aumenti 
di prezzo non sono giustlfl-
catl. n mercato lnternazionale 
dei semi oleosl ha avuto un 
riassestamento e la lira ha re-
gistrato un recupero nel con
fronti delle altre monete. Pos-
slbile che tutto questo non si 
debba tradurre in una dlml-
nuzione del prezil? 

Romano Bonifacci 

Ieri nuovo incontro con il governo 

Vertenza delle FS: 
le prime difficolta 

I colloqui riprendono martedi 4 - Lunedl i sindacati 
dei ferrovieri. si incontrano con le Confederazloni 

Sono proseguite ieri a Palazzo Vidoni. le trattative fra governo 
e sindacati dei ferrovieri, con la partecipazione dei rappresentan-
ti Boni, Fantoni e Rossi delle Confederazioni. per l'esame della 
piattaforma. L'aspetto economico e stato l'argomento principale 
della discussione, mentre giovedl era stato quelle del piano di inve-
stimenti. Nel corso dell'incontro si sono affrontati anche i proule-
mi relativi alle qualifiche e alia riqualificazione delle pensioni. E' 
stato deciso di riprendere i colloqui martedi 4. 

Da parte governativa e stato precisato che la prossima riunio-
ne servira per un ultcriore approfondimento dei vari problemi. e 
che il nodo da sciogliere nmane ancora quello economico. sui qua
le sono emerse le prime sostanziali difficolta. Dal canto loro i sin
dacati hanno emesso un comunicato in cui si ricorda che e stata 
ribadita al governo la < peculiarita e la specificita della categoria. 
il che deve comportare una soluzione della vertenza conforme alle 
caratteristiche della azienda e delle prestazioni dei ferrovieri. II 
governo a sua volta — dice ancora il comunicato — pur avendo 
sollevato obiezioni su alcune richieste (quali ad esempio l'aumen-
to uguale per tutti e la riliquidazione delle pensioni) si 6 riservato 
di approfondire tutti gli aspetti della vertenza*. Per esaminare 
l'andamento della vertenza avra luogo lunedl una riunione con-
giunta tra la segreteria della federazione CgilCisl Uil e i sindacati 
ferrovieri. . - . - • Cavatorl della Montedison al lavoro 

Mentre continuano le pressioni del padronato per il rincaro 

Un'indagine sugli sperperi dell'industria 
prima di discutere il prezzo della benzina 

II «piano petrolio» aU'esame degli organi della progra mm azione mentre al ministero dell'lndustria si prepara la nuova 
analisi dei costi — Un'analisi del settore della raffinazione fatta dal vicepresidente dell'ENI professor Francesco Forte 

Dopo aver portato al fallimento 

gli stabilimenti di Pescara 

MONTI HA CHIESTO 
ALTRI TRE MILIARDI! 

Ancora niente di risolto per la 
vertenza Monti, aperta da 3 anni. 
Le Federazioni nazionali dei sin
dacati tessili. infatti. insieme 
alle Confederazioni CGIL-CISL-
UIL denunciano in un comuni
cato e in una lettera inviata 
ai ministri del Lavoro, dell'ln
dustria e delle PP.SS.. con la 
quale si chiede un immediato 
incontro per la manovra che si 
vuole tentare a favore della so
cieta Monti di Pescara per un 
finanziamento di ben 3 miliardi 
di lire peraltro senza alcuna 
garanzia per i lavoratori. 

I 2930 operai che in base alio 
accordo del '72 sono rimasti 
dipendenti della societa Monti 
sono fino ad oggi e da due anni. 
in cassa integrazione. I sinda
cati. di intesa con la Regione 
e le forze politiche, hanno riba-
dito fin dal marzo scorso presso 
i minister) competenti l'urgenza. 
determinata dal fallimento del
la Monti (che dovrebbe essere 
pronunciato il 5 settembre pros-
simo). di attuare un intervento 
maggioritario delle Partecipazio-
ni stf tali nella direzione della 
societa Monti secondo gli im-
pegni gia assunti dalla delibera 
del C1PE (del ^7-1971) e dal-
I'accordo 4 1-71: ai quali si deve 
aggiungere quello del presidente 

Andreotti. eppoi dell'attuale go
verno. 

Nonostante questo, il 9 agosto 
e stata convocata d'urgenza dal 
ministero dell'lndustria la com-
mjssione per i finanziamenti alle 
aziende in ristrutturazione. al 
fine di sottoporre la proposta di 
finanziamento di 3 miliardi ri-
chiesta da Monti. La convoca-
zione non ha avuto luogo dopo 
alcune tergiversazioni. adducen-
do il motivo della mancanza 
del numero legale. 

I sindacati ritengono loro do-
vere di non lasciar passare sotto 
silenzio fatti come questo. e de
nunciano la mancanza di coordi-
mento politico tra le azioni dei 
vari ministers. Ribadiscono inol-
tre la possibilita. se esiste real-
mente uniformita e tempestivita 
nella volonta politica. di effet-
tuare lo scioglimento della so
cieta Monti, essendo gia state 
fatte le stime necessarie. e di 
varare rapidamente la costitu-
zione di una nuova societa con 
la presenza maggioritaria delle 
Partecipazioni statali a garanzia 
del migliore impiego del denaro 
pubblico. troppe volte ottenuto 
in passato da Monti senza alcun 
beneficio dei lavoratori. conti-
nuamente minacciati di licenzia-
mento. 

Ambienti padronali, basando-
si sulle dichiarazioni fatte nei 
giorni scorsi dal ministro Gio-
litti. danno per imminente una 
decisione a favore deU'aumento 
del prezzo della benzina. II 
Comitato dei ministri per la 
programmazione economica, 
convocato per venerdi 7 settem
bre potrebbe esserne investito. 
E' da rilevare tuttavia che la 
proposta di decidere oggi 1'au-
mento del prezzo per mandarlo 
in vigore in epoca successiva 
appare illogica anche agli am
bienti padronali in quanto spin-
gerebbe ad ingenti operazioni di 
accaparramento che portereb-
bero il caos nel mercato. 

Del resto. lo stesso ministro 
del Bilancio ha parlato delle 
necessita di un vero e proprio 
c piano del petrolio». onde ri-
vedere aH'ongine la formazione 
dei costi. Ed il ministero del-
l'industria ha in via di prepara-
zione un'indagine. che si svilup-
pera fra settembre ed ottobre, 
per un rilevamento piu com-
pleto dei prezzi, dall'origine al 
consumo. II prezzo c una fun-
zione delle scelte nuove che si 
dice di dover fare: e quindi 
logico che prima si riveda la 
politica petrolifera e poi si di-
scuta, sulla base delle con
clusion!, sui prezzo. 

11 prof. Francesco Forte, vice
presidente dell'ENI, traccia in 
proposito un panorama quanto 
mai sintomatico sull'ultimo nu
mero di < Astrolabio >. 

Forte rileva che i gruppi pe-
troliferi multinazionali occupa-
no posizioni tali per cui c pos
sono dire all'Europa se non pa-
ga prezzi via \ia maggiori, 
esse la trascureranno. Anzi. poi-

NUOVI INCONTRI IL 10 E 11 SEnEMBRE 

Piu concreto il confronto 
fra sindacati e la Pirelli 

I quattro punti che le organizzazioni dei lavoratori ritengono irrinunciabili 

Dalla nostra redanoae 
MILANO. 31 

Anche se non e ancora possi
ble un preciso bilancio delle 
due giomate di trattativa sui 
c piano di risanamento > della 
Pirelli svoltesi kri e oggi pres
so rassolombarda (i dirigenti 
sindacali mantengono uno stret
to riserbo). si sa di certo che 
l'inoontro odierno ha permesso 
di approfondire il confronto 

Oggi. nel corso di un incon
tro ristretto con i tre segretari 
dei sindacati. ha specificato la 
suddivisione. azienda per azien
da. dei 100 miliardi preventi-
vati per il quinquennio in corso 
e sembra che abbia anche di-
mostrato una disponibilita ad 
accogliere il rilievo critico dei 
sindacati sul]'insuffidenza glo-
bale degli investimenti. 

Sui mantenimento dei livelli 
di occupazione nelle fabbriche 
del nord (della Lombardia in 
particolare) la Pirelli non ha 
ancora dimostrato la volonta di 

?rendere impegni precis! e suf-
icienti. Pare che dichiari ge-

nericamente di voler fare rien-
trare i lavoratori sospesi, ma 
in tempi (si parla addirittura 
della fine del 74) che vengono 
(iudicatl troppo lunghl. 

Una nuova aesstone di trat 

tative, e stata concordats per 
il 10 e 11 settembre. essa potra 
essere positiva, questo e 1'orien-
tamento dei dirigenti dei sin
dacati chimici. qualora la Pirelli 
dimostri la volonta di non elu-
dere quattro punti che per i 
sindacati sono irrinunciabili: I) 
aumento del volume globale de
gli investimenti: 2) manteni
mento dell'occupazione nelle 
fabbriche della Lombardia; 3) 
sensibile - accorciamento dei 
tempi di rientro dei lavoratori 
sospesi e di utilizzazione della 
cassa integrazione per le neces
sarie riconversioni produttive; 
4) complete realizzazione, in 
tempi anticipate dello stabili
mento della Val Basento (in 
provincia di Matera): un'ultima 
questione riguarda le richieste 
sindacali sui eottimo e su altri 
problemi collegati all'organiz-

jcazione del lavoro. I rappresen-
tanti della Pirelli hanno propo-
sto di affrontare tali questioni 
subito dopo il rinnovo del con
tratto della gomma. che scade 
quest'anno. E' una proposta che 
non e stata respinta dalle or
ganizzazioni sindacali anche se 
e chiaro che non si possono 
saltare le istanze aziendali su 
un problems che e spesso dif-
ferente da fabbrica a fabbrica. 

Elevato 

al 9 per cento 

il lasso minimo 

dell'inferesse 
Le cinque maggiori banche 

italiane — la Banca Nazionale 
del Lavoro. la Banca Commer-
ciale Italiana. il Banco di Ro
ma. il Credito Italiano ed il 
Banco di Napoli — hanno con-
cordato la elevazione del tasso 
di interesse applicato sulle 
aperture di credito in favore 
della clientele piu importente 
dal precedente livello minimo 
dell'8.5% al 9.0%. L'elevazione 
entrera in vigore dal 1 settem
bre per le nuove concessioni 
ed appena possibile per i cre-
diti gii in essere. Secondo 
quanto si e appreso negli am
bienti bancari italiani. il Ban
co di Sicilia — pur non avendo 
aderito formalmente aH'accordo 
— ha manifestato un orienta-
mento favorevolt. 

che l'Europa, al presente, non 
e unita nel settore energetico. 
esse lo dicono alle singole na-
zioni europee: chi non e dispo-
sto a pagare di piu. rischia di 
essere tagliato fuori. venendo 
trattato come area marginale. 
Si scatena cosi la concorrenza 
fra i compratori. I prezzi ven
gono spinti in su. Gli approwi-
gionamenti difettano >. 

Nella situazione descritta da 
Forte, tuttavia. cid che non si 
capisce e perche. se in ogni caso 
dobbiamo pagare c di piu >, 
si debba pagarlo alia Esso 
e alia Shell anziche ad un Ente 
petrolifero di stato che si fac-
cia carico di regolare tutti i 
rifornimenti del paese. 

Questa non e la sola que
stione da risolvere. II prof. 
Forte rileva che nel camno del
la raffinazione <L'eccesso glo
bale. valutando un utilizzo del 
90%. e di 62 milioni di ton-
nellate. Calcolando un utilizzo 
dell'85% (in relazione alia ir-
razionale ubicazione e fram-
mentazione fra tanti soggetti 
diversi. di questa struttura e 
di quella a valle) l'eccesso si 
riduce un po': 53-56 mDioni di 
tonnellate. Sommando alia ca-
pacita esistente quella che si 
potrebbe istallare ove si desse 
seguito a tutti i decreti gia de-
liberati per nuova capacita di 
raffinazione si arriva a ben 260 
milioni di tonnellate: ragione-
voli previsioni danno un con
sumo nazionale di 132 milioni 
di tonnellate nel 1975». 

Buona parte della capacita 
di raffinazione <e ubicata non 
vicino ai mercati di consumo 
italiani ma sulle rotte per l'ap-
prowigionamento dei mercati 
esteri» in quanto «la raffina
zione per i'estero sta profilan-
dosi un grosso affare denso an
che di significato strategico 
nella politica internazionale del 
petrolio >. 

Alti prezzi e possibilita di 
ricatto a spese dei mercati di 
consumo sono i due cardini del
la prosperita della raffinazio
ne per I'estero. E' in nome 
di queste esigenze. opposte a 
quelle deU'economia italiana. 
che e stata autorizzata la tra-
sformazione dellltalia in base 
di raffinazione per altri paesi 
con tutte le conseguenze di co-
sto e inquinamento. 

W < prof. Forte rileva anche 
che «il trasporto via mare 
dalle aree eccedentarie delta 
Sicilia e della Sardegna com-
porta costi elevati e un aumen
to deirinquinamento marino. 
molto considerevole. poiche le 
bettoline che eseguono tale ope-
razione sono altamente inqui-
nanti. sia in sede di opera
zioni di scarico. sia in sede di 
Iavaggio interno degli scafi >. 
In ogni caso cO£gi gran parte 
delle raffinerie sono troppo pic-
cole e quindi i costi unitari 
troppo elevati... Della capacita 
istallata il 19.3% appartiene al 
gruppo Monti-BP; segue !a Es
so con il 13%; al terzo posto 
troviamo ENI e Moratti col 
10.8% ed il 10.3%; al quarto 
la Montedison con il 9% e la 
Shell con 1'8,8%. Se badiamo 
ai decreti, piu i pareri favo-
revoli, il primo posto lo prende 

"la Esso con il 18.6%. Spezzet-
tamento e predominanza di al-
cuni gruppi privati internaziona-
li comparsi come manipolatori 
della vita politica itabana sono 
le caratteristiche del settore 
raffinazione. 

Concedere aumenti di prezzo 
senza intervenire prima in modo 
dedso su queste situazioni si-
gnifica svendere gli interessi 
del paese al ricatto dei gruppi 
di poter*. 

Scioperi e 
assemblee 

alia Seimart 
La segreteria nazionale del

la FLM dopo l'incontro avve-
nuto al ministero del Lavoro 
rileva che da parte della Gepi 
e della Seimart e stato pre-
sentato un piano di ristrut
turazione inaccettabile sia 
perche fondato unlcamente 
sulla riduzlone drastica del
l'occupazione a Milano — an
che se camuffata dalla richie-
sta di cassa integrazione — 
sia perche non corrispondente 
alia esigenza di assicurare 
l'occupazione dei singoli sta
bilimenti e sedi e lo sviluppo 
di quelli nel sud. 

La segreteria nazionale del
la FLM ha respinto 11 piano 
della Seimart-Gepi ed ha ac-
colto l'invito del sottosegreta-
rio onorevole Foschi di ag-
giornale al 7 settembre pros-
simo l'incontro per consentire 
una revisione del piano, a 
condizione che la garanzia dei 
livelli occupazionali sia as-
sunta come condizione per la 
sua credibility, senza ricorso 
alia cassa integrazione. 

La segreteria nazionale FLM 
ha deciso in accordo con il 
coordinamento Seimart, che 
oltre airassemblea aperta a 
Milano prevista per il 3 set
tembre, si effettuino fermate 
di protesta negli altri stabi
limenti. 
. II 6 settembre la segreteria 
nazionale della FLM terra una 
conferenza stampa. 

Dal nostro corrispondente 
' VIAREGGIO. 31 

Oggi sono state occupate dai 
lavoratori le cave Montedison. 
La decisione di lotta 6 stata 
presa a conclusione di una 
riunione indetta dai sindacati 
e alia quale hanno partecipa-
to i consjgli di fabbrica del 
gruppo marmi Montedison 
nonche tutti i lavoratori operai 
e impiegati del centro-marmi. 
L'obiettivo 6 di bloccare qual-
siasi iniziativa della Montedi
son rivolta a trasferjre gli im
pianti al gruppo Caruso. 

L'occupazione — che e av-
venuta nel primo pomeriggio 
e che riguarda il Centro mar 
mi di Viareggio. lo stabilimen
to di Avenza, le cave di Gar-
fagnana e Carrara, ma anche 
lo stabilimento e le cave di 
Boveno e Senago in Pjemon-
te — e stata preparata da 
una serie di assemblee unita-
rie. alle quali hanno parted-
pato con i lavoratori e i diri
genti sindacali CGIL, CISL. e 
UIL delle province di Lucca 
e Massa Carrara, anche i sin-
daci dei comuni interessati 
agli agri marmiferi, deputati 
della circoscrizione, i rappre-
sentanti dei partiti democra
tic! e, in rappresentanza della 
Giunta regionale toscana, l'as-
sessore Federici. 

Nel corso di una di queste 
riunioni e stato compjuto un 
approfondito esame della ver
tenza che vede impegnate da 
mesi le forze sindacali e poli
tiche della Toscana e gli or
gani elettivi in un braccio di 
ferro con la Montedison che 
vorrebbe portare a termine il 
piano di svendita del comples-
so marmi al gruppo Caruso. 

Tutti i partecipanti han
no infine approvato la deci
sione di richjedere al ministro 
del Lavoro onorevole Bertoldi 
la convocazione in tempi stret-
ti di una riunione tra i sin
dacati e la Montedison per 
trovare in quella sede una so
luzione che consenta di ri
prendere l'attivita produttiva 
sotto la diretta gestione Mon

tedison e nello stesso tempo 
stabilire i tempi politicamente 
necessari per costruire la so
luzione alternativa che. secon
do quanto e stato ribadito dai 
sindacati. dovra andare verso 
la creazione di una azienda 
a prevalente partecipazione 
statale che gestisca tutte le 
attivita di escavazione. lavo-
razione e commercializzazio-
ne dei marmi. 

Positivo giudizio 
sull'accordo 

per i monopoli 

La federazione CGIL, CISL 
e UIL e le organizzazioni na
zionali di categoria dei Mo
nopoli esprimono un giudizio 
complessivamente positivo in 
merito ai contenuti dell'accor-
do raggiunto con il governo 
per il settore del monopoli 
di stato, dopo una lunga azio
ne sindacale unitaria e nume-
rose session! di trattative. 

L'accordo - e stato firmato 
ieri sera al ministero. Par
ticolare rilievo assumono gli 
impegni per la riforma della 
azienda, per il mantenimento 
del suo carattere pubblico e 
unitario per l'aumento dei li
velli di occupazione e il po-
tenziamento tecnico produtti
vo con specifico riferimento 
agli stabilimenti ubicati nel 
Mezzogiorno, 1'incremento d«l-
la lavorazione pre-manifat-
turiera nelle agenzie e quin
di alio sviluppo della coltura 
del tabacco, I lavoratori degli 
appalto. 

COMUNE DI DOMANICO 
(Provincia di Cosenza) 

AWISO Dl GARA 

Ai sensi e per gli effetti deH'art. 7 della Legge 2 2-1973. 
si rende noto che questo Comune appaltera i lavori di 
costruzione deU'acquedotto rurale <Cutura>, progetto 
n. 7476/APD, interamente finanziato dalla Cassa per il 
Mezzogiorno per l'importo a base d'asta di L. 33.660.000. 

La licitazione privata avra luogo con le modalita di cui 
alia lettera a) dell'art. 1 della suddetta Legge. 

Chiunque abbia interesse a parteciparvi, avente i re-
quisiti necessari, potra chiedere di essere invitato inviando 
apposita istanza aH'Ufficio di Segreteria di questo Comune 
entro e non oltre il termine di giorni 15 dalla data di 
pubblicazione del presente awiso. 

La richiesta di invito non vincola rAmministrazione. 

Domanico, 11 30-8-1973 

IL SINDACO 
(Rerine Paolo) 
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